
 

 

我与三源合流                                             陈卧恩 

        

     首先，我想介绍一下自己的生长背景，我是在一个敬虔的基督徒家庭里长大。请允

许我先介绍一下我的父母亲。 

     父母亲都是广东汕头人。我的父亲 13 岁的那年，计志文宋尚杰布道团到汕头开布道

会。父亲在布道会上，圣灵厉害地光照他，让他看见自己里面的罪污秽不洁。父亲在痛悔

中决志归向主，奇妙的圣灵就在父亲接受耶稣作他个人救主时，浇灌下来充满他。父亲的

生命从那一刻开始就大大被翻转！他的生命不再散漫，不再没有方向。耶稣成了我父亲的

吸引！自那日起，早起灵修成了我父亲生活的常态。直到他离开世界，脱去他在世的劳苦

时，他都是这样的。 

我的母亲出生在一个受基督信仰熏陶几代之久的家族里。我的曾祖父母十分爱主，

曾祖父刘泽荣当时是汕头贝理神学院的教授，汕头教会一个教区的主任牧师。曾祖母在所

属的教会里任执事。曾祖父母言传身教，留意在家庭里建立敬拜祭坛。每天晚上曾祖父就

召集全家一起唱诗读经祷告。那是母亲最享受甜蜜的时刻。她从她的祖父母那里得着扎实

的圣经知识装备，母亲可以把一段小孩子感觉枯燥无味的圣经故事讲得生动有趣。她也承

接了从曾祖父母来传下来的圣经传统。 

50 年代初，父母亲都在武汉读大学，当时父亲是武汉整个大学校园团契的主要负

责弟兄之一。他们与一群小群背景的弟兄姊妹们一起追求，经历了许多圣灵的更新。父母

也常与在上海与王明道弟兄那边的肢体相交。肃反运动时期，父亲被抓，在监狱里关了两

年多，之后被发配到湖北一个最穷的山区利川县进行“思想改造”。母亲后来也跟随父亲

去了湖北。我们家兄妹五个都在那里出生的。父母在那里撒下了福音的种子，而当地的教

会就是从这种子开始的。他们那带着馨香之气的生命见证一直延续到今天！几十年过去

了，却仍旧还在鼓励那里的教会和弟兄姊妹。我们为父母这样的生命和见证感谢那伟大而

怜悯我们的神！从父母的脚踪，我们看见神实在是用祂的奇妙，留意保守存留祂自己的丰

盛在祂的儿女里面。 

     自幼，我们家孩子耳濡目染受到父母的言传身教。我的父母的生命极其美好，深深

地影响着我们。尽管在高压的环境下，父母坚持每晚聚集全家唱诗敬拜读经祷告。在这样



 

 

的家庭环境中，我们承接了从父母那一代传下来的丰富恩典，也承接了他们传递的圣经，

圣徒，圣灵传统。对我自己来说，事实上我们可以走到今天，我一点都不敢夸口说我做了

什么，我的领受是我从我父母传承来的。这是恩典。 

小的时候，我们兄妹经历了一些不容易，因着父母常常被关，进牛棚，我们兄妹五

个需要暂时送到广东寄居在一个远亲家。1972 年，我父母回广东来接我们回到他们所下

放的地方，就是湖北利川。路经厦门，在厦门大学，我父母给我们传讲耶稣基督的救恩，

你知道吗？就在那个时候我就经历耶稣赦罪的恩典。哈利路亚！祂是真神！ 

1983 年，在没有任何对圣灵充满的认识的情况下，圣灵，那位有位格的圣灵造访

了我。就在大学的宿舍里我被圣灵充满！哇！那时，我感受到我们的神在我里面那么真实 

，那么宝贝！所以对我来说，我里面无法容忍虚假，尤其看见我里面的虚假，我会在神面

前有一个呼求，“爸爸，救我！”我看见我里面的虚假，就觉得厌恶，因为我里边那位真

理的圣灵是不能容忍虚假的。 

1998 年，神借着《希伯来书》十一章第 8节到 9节 ，“亞伯拉罕因著信、蒙召的

時候、就遵命出去、往將來要得為業的地方去．出去的時候、還不知往那裡去。他因著

信、就在所應許之地作客、好像在異地居住帳棚、與那同蒙一個應許的以撒、雅各一

樣。”这段圣经呼召我出来，像亚伯拉罕一样。所以我就出来了，神说，要与那一同承受

应许的以撒、雅各一样。我相信一件事情，从 1998 年开始，神就将一个认识他的心、宽

广的心放在我的里面。 

从 1998 年到 2008 年，是我经历神丰富的 10 年，也是神在我生命中制作的十年。

借着常常读圣经，借着内在生活，我常常回到里边。因为神的国不在这儿，也不在那儿，

乃在我们的里面。藉着操练回到里面，寻找在我里面的那一位，我常常经历被圣灵充满。

神又借着各样的环境，可以说剥夺、破碎、压制，直到我不敢讲理。很多时候神用不合理

的事来压制我，叫我服下来。 

2008 年，神说，有一些功课可以完成了。这次谢谢周金海牧师！今天的信息，真

好，我真特珍惜我们的老前辈，希望更多的跟他们在一起，多多地去承接。我很盼望这几

天还有时间跟周牧师一起。08 年开始，神就借着蔡国文牧师和师母在我们身上下了不少

的功夫。他们生命的美好，带给我许多的祝福，又借着他们的恩赐，也是在我们身上传递

下来。 



 

 

     从 08 年 09 年开始，我就被差派出去宣教。2009 年，在出去宣教前，问神，“我要

做什么？”神说：“专注在一件事上 - 代祷”。所以从那个时候起，我就开始专注在代

祷上。神说：“要作培训。”我问：“要怎么培训？用什么教材？”（我以为内在生活的

那一套，就是慕主先锋的那套代祷课程，他们的代祷很棒。）神说：“不。”我又去找细

胞小组教会的代祷课程，问神：“这个行不行”？神说：“不”；“那到底要哪一套

呢？”神说：”你写吧。”“啊？我怎么写呀？我这个小女子能写出来吗？”神说：“你

写，照着三源合流，照着你所有的学习。” 很感恩，自我坐下来的那一天，我可以做见

证，12 课的代祷课程，我是常被圣灵充满的时候写出来的。写出来时，对怎么样编排，

并不知道。但是我第一次在华东区招聚代祷者做培训的时候，我的同工说，看见是圣灵的

手笔，不是人的手笔。（笔者注：读这经历的请留意，这个经历并不能说这个课程是完全

无误象圣经一样的。）所以，很感恩！ 

从 2011 年开始，做代祷者培训，到今天已经遍及到的地区我都做了培训。不同背

景的教会都有参加，灵恩教会不难接受；奥秘小群的那个群体，也十分接受。感谢主，有

一个群体是我一直不敢接触的，就是改革宗背景的，感恩的是，你知道吗？他们竟然接

受。有次在改革宗背景的教会作培训，我看见有位教会长老在禁食，我稀奇的问他：“为

什么禁食？”。他十分自卑地说：“我为我们把圣灵的工作排在外面去了悔改。”哈利路

亚，这是神自己的工作！这样，三个传统的教会，都接受这套代祷课程的培训。 

在这里，我很认同在我们中间来的迦南弟兄里面的痛苦；我看见有不少名牧师，名

讲员，他们在外面讲道都带着很大的能力和恩膏，但是当你深入到他们的生活，看见在他

们里面有那么多的难处。我真的很想对迦南、我儿子那个年代的年轻人说对不起，我们真

的带给你们许多伤害，把你们里面的热情都掳掠了，抢夺了，真的，我觉得我们是有责任

的。我们到了这一代，我们的前辈，他们都一一地离开我们，现在担子在我们这一代身

上。 

     我们今天都在这里谈圣经、圣灵、圣徒三源合流，亲爱的，我们今天活出来了吗？

我真不认为我们一定要把它搞懂到弄一个神学理论，体系出来、才能行出来，活出来。我

真的不这样认为。我认为我们今天开始，最要紧的一件事就是自卑，归零。因为照着我所

知道的，我还是不知道。照着我所认为是对的，可能在神面前，见主面的时候，神说，

不。这就是我的一点交通，或许可以带下一些问题的思考，谢谢！ 


